



ИЗДАЕТСЯ
ИНСТИТУТОМ
ИСТОРИИ,
АРХЕОЛОГИИ
И
ЭТНОГРАФИИ
НАРОДОВ
ДАЛЬНОГО
ВОСТОКА
ДАЛЬНЕ-
ВОСТОЧНОГО
ОТДЕЛЕНИЯ
РОССИЙСКОЙ
АКАДЕМИИ
НАУК

СОДЕРЖАНИЕ

*ИНСТИТУТУ ИСТОРИИ, АРХЕОЛОГИИ И ЭТНОГРАФИИ
НАРОДОВ ДАЛЬНОГО ВОСТОКА ДВО РАН — 35 ЛЕТ*

ВСЕОБЩАЯ ИСТОРИЯ

Д. Лихарев. Исследования на Дальнем Востоке в конце XX — начале XXI в. 6

ИСТОРИЯ ДАЛЬНОГО ВОСТОКА РОССИИ

А. Ващук. Актуальные проблемы изучения социальной истории . 22

АРХЕОЛОГИЯ

А. Ивлиев, Н. Клюев. Вглядываясь в прошлое: итоги и перспективы археологических изысканий 41

ЭТНОГРАФИЯ

Ю. Аргудяева, С. Березницкий, А. Старцев. Дальневосточная академическая этнография: лидирующее положение в регионе 73

ВОСТОКОВЕДЕНИЕ

Г. Белоглазов, В. Кожевников. Изучение Китая и Японии: Результаты научных поисков 87

ИСТОРИОГРАФИЯ

Л. Галлямова. Российский Дальний Восток в контексте новейшей отечественной историографии: картина последних лет 103

ФИЛОЛОГИЯ

Л. Фетисова. Филологические исследования института 134

ВОСПОМИНАНИЯ

Б. Мухачев. Неординарная личность — А.И. Крушанов 144

ЗВАНИЯ, ПРЕМИИ...

В. Макаренко, Л. Крушанова. Поздравляем с успехами! 151

Выходит
с октября 1992 г.
ВЛАДИВОСТОК
июнь, 2006 г.

Подписной индекс журнала 79865

К СВЕДЕНИЮ АВТОРОВ И ЧИТАТЕЛЕЙ

Президиум Высшей аттестационной комиссии Министерства образования РФ в феврале 2004 г. утвердил «Дополнения к перечню ведущих научных журналов и изданий», опубликованному в «Бюллетене ВАК» № 2 за 2003 г., куда под номером 78 был включен журнал «Россия и АТР». 19 августа 2004 г. журнал внесен в Перечень (2001—2004) под № 736. Согласно этому Перечню в число журналов, публикации в которых учитываются при защите диссертаций на соискание ученых степеней доктора и кандидата наук, вошел и журнал «Россия и АТР».

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ: **В.Л. Ларин** (главный редактор), **А.В. Бородин** (зам. главного редактора), **Л.Г. Вечерская** (ответственный секретарь), **А.Л. Ивлиев**, **В.В. Кожевников**, **Н.Н. Крадин**, **А.Т. Мандрик**, **Б.И. Мухачев**, **В.В. Подмаскин**, **Н.П. Рябченко**, **О.И. Сергеев**.

Учредители: Дальневосточное отделение Российской академии наук, Институт истории, археологии и этнографии народов Дальнего Востока ДВО РАН.

Адрес редакции: 690950, Владивосток, Пушкинская, 89, телефон 22–59–20. Электронный адрес института: ihae@eastnet.febras.ru; электронный адрес редакции: rihist@bk.ru.

Редактор электронной верстки **А.С. Иванов**
Корректор **В.К. Форостовская**
Корректор-переводчик **В.Н. Чернавская**
Электронный набор **Т.Л. Пинчук**, **Л.М. Шуркаева**
Фотоснимки 2006 г. **Л.А. Карака**.

Точка зрения редакции не всегда совпадает с точкой зрения авторов.

Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

Свидетельство о регистрации — серия ПИ № 20-0039, выданное Приморским территориальным управлением МПТР РФ 20.06.2000 г.

Изд. лиц. ИД № 05497 от 01.08.2001 г.
Сдано в набор 10.03.2006 г. Подписано к печати 10.05.2006 г.
Формат 70×108/16. Бумага тип. № 1. Печать офсетная.
Гарнитура «Таймс». Объем 10 усл. печ. л., 14 уч.-изд. л. Заказ № 19.
Тираж 300 экз. Цена свободная.

Отпечатано в типографии ФГУП «Издательство „Дальнаука“» ДВО РАН, 690041, Владивосток, ул. Радио, 7.



Editor
the Institute
of History,
Archaeology
and
Ethnography
of the
Peoples
of the
Far East,
Russian
Academy
of Sciences,
Far Eastern
Branch

CONTENTS

*THE INSTITUTE OF HISTORY, ARCHAEOLOGY
AND ETHNOGRAPHY OF THE PEOPLES OF THE FAR EAST
OF THE FAR EASTERN BRANCH OF THE RUSSIAN ACADEMY
OF SCIENCES — 35 YEARS OLD.*

WORLD HISTORY

- D. Likharev.** Investigations on World History in the Far East of Russia at the end of the 20th — the early 21st centuries 6

HISTORY OF THE FAR EAST OF RUSSIA

- A. Vashchuk.** Vital questions of study of social history 22

ARCHAEOLOGY

- A. Ivliev, N. Kliuev.** Looking into the Past: results and prospects of archaeological investigations 41

ETHNOLOGY

- Yu. Argudyaeva, S. Bereznitsky, A. Startsev.** Far Eastern Academic ethnology: the lead in the region 73

ORIENTAL STUDY

- G. Beloglazov, V. Kozhevnikov.** Studying of China and Japan: results of scholar search 87

HISTORIOGRAPHY

- L. Gallaymova.** The Russian Far East in the context of modern Russian historiography. The results of the last years 103

PHILOLOGY

- L. Fetisova.** Philological investigations at the Institute 134

RECOLLECTIONS

- B. Mukhachov.** Not-ordinary Personality —A.I. Krushanov 144

ACADEMIC RANKS, PRIZES...

- V. Makarenko, L. Krushanova.** Congratulations on Successes! 151

Subscription index: 79865

ATTENTION OF AUTHORS AND READERS

The Presidium of High Certification Commission of Education Ministry of Russian Federation in February of 2004 confirms “Supplement to the List of leading scientific journals and editions”, being published in “Bulletin of High Certification Commission” in № 2, 2003. 19 August, 2004 Journal is put in the List (2001—2004) N 736. According to this Supplement the journal “Russia and the Pacific” is included into the list of journals, whose publications must be considered fit at the defense of dissertations for Candidate and Doctor scientific degrees.

EDITORIAL BOARD: V.L. Larin (Editor-in-Chief), **A.V. Borodin** (Deputy Editor-in-Chief), **L.G. Vecherskaia** (Secretary-in-Chief), **A.L. Ivliev**, **V.V. Kozhevnikov**, **N.N. Kradin**, **A.T. Mandrik**, **B.I. Mukhachov**, **V.V. Podmaskin**, **N.P. Riabchenko**, **O.I. Sergeev**.

Founder: Institute of History, Archaeology and Ethnography of the Peoples of the Far East, Russian Academy of Sciences, Far Eastern Branch.

Address: 89 Pushkinskaia St., Vladivostok 690950, Russia.
Telephone: 22–59–20. E-mail of institute: ihae@eastnet.febras.ru.
E-mail of the Editorial Board: riohist@bk.ru.

Electronic computer make up by **A.S. Ivanov**.
Corrector **V.K. Forostovskaia**.
Corrector-translator **V.N. Chernavskaia**.
Electronic type-setters **T.L. Pinchuk**, **L.M. Shurkaeva**.
Photos of 2006 by **L.A. Karaka**.

Authors' points of view on the problems under investigation do not necessarily coincide with those of the Editorial Board.

Papers are not reviewed and not given back.

Certificate on registration of the journal ser. PI № 20-0039,
given by Primorye territorial administration Russian Federation 20.06.2000.

Licence LP № 05497 from 01.08.2001.
Sent to the press: 10.03.2005; “Passed for printing”: 10.05.2006.
Format: 70×108/16; Paper № 1; Offset Printing;
Type “Times”; Volume: 10 printer sheets; 14 printer's sheet;
Circulation: 300; Order № 19; Price by contract.

Printing: “Dalnauka” Press. 7 Radio St.,
Vladivostok, 690041, Russia.

*ИНСТИТУТУ
ИСТОРИИ,
АРХЕОЛОГИИ
И
ЭТНОГРАФИИ
НАРОДОВ
ДАЛЬНЕГО
ВОСТОКА
ДВО РАН —
35 ЛЕТ*